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(3) Bermann, George A. International Arbitration and Private International Law. Brill Nijhoff,
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Born, International Commercial Arbitration; Redfern and Hunter on International Arbitration,
P. 20; Gao, Y. A Brief Analysis of Party Autonomy in International Commercial Arbitration,
Proceedings of the 2021 International Conference on Social Science: Public Administration,
Law, and International Relations (SSPALIR 2021), 123-127, P. 124.
(1) Zeller, B., and Trakman, L. Mediation, and Arbitration: the Process of Enforcement, Uniform
Law Review, 24(2), 2019, P. 449-466.
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University of Pennsylvania Journal of International Law, Vol. 30, No. 4, 2009, pp.991-1033, at
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Connection: Towards a Due Process Model. UCLA Entertainment Law Review, 17(1).
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P. 439 (2000); William Park, Judicial Controls in the Arbitral Process, in 5 Arbitration
International (1989) 230-279 P. 239.
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(1) Miloti¢, 1., Exclusion of Appeals Against Arbitration in Roman Law. Croatian arbitration
Yearbook, 20, 2013 Pages 241- 248. at page 243.

(2) Antoine Kassis, Problemes de Base de L'arbitrage en droit Compare et en droit International,
Tome 1. Arbitrage Juridictionnel et arbitrage contractuel, Paris, L.G.D.J., 1987.

(3) See A. Bucher, "Court Intervention in Arbitration" in R.B. Lillich & C.N. Brower eds.,
"International arbitration. In the 21ST Century: Towards "Judicialisation" and Uniformity"
(Irvington, New York: Transnational Publishers Inc. 1994) p.29 at 30. He considers the extent
to which the parties to an arbitration should be permitted to challenge the resulting award either
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through annulment proceedings or by opposing its enforcement. He concludes that the
agreement of the parties to have their dispute decided by arbitrators and not by the courts
necessarily implies that the award shall not be reviewed completely by the courts. If the case
should be litigated extensively again before the courts, the basic purpose of arbitration would
be defeated. Court protection should therefore be admitted only to the extent that the award
infringes basic legal safeguards as provided by the principles of due process and public policy.
See also G.R. Delaume, "Court Intervention in Arbitral Proceedings in T. Carbonneau ed.,
"Resolving Transnational Disputes through International Arbitration" (Virginia, U.S.A:
University of Virginia Press, 1984) p. 195.

(1) Kidane, W., The Culture of International Arbitration, Oxford University Press, 2017, at
Page 97.

(2) Section 69: 1- Unless otherwise agreed by the parties, a party to arbitral proceedings may

(upon notice to the other parties and to the tribunal) appeal to the court on a question of law
arising out of an award made in the proceedings. An agreement to dispense with reasons for the
tribunal’s award shall be considered an agreement to exclude the court’s jurisdiction under this
section.

2- An appeal shall not be brought under this section except—

(a) with the agreement of all the other parties to the proceedings, or

(b) with the leave of the court. The right to appeal is also subject to the restrictions in section
70(2) and (3).

3- Leave to appeal shall be given only if the court is satisfied—

(a) that the determination of the question will substantially affect the rights of one or more of
the parties,

(b) that the question is one which the tribunal was asked to determine,

(c) that, on the basis of the findings of fact in the award—
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(i) the decision of the tribunal on the question is obviously wrong, or
(i) the question is one of general public importance and the decision of the tribunal is at
least open to serious doubt, and
(d) that, despite the agreement of the parties to resolve the matter by arbitration, it is just and
proper in all the circumstances for the court to determine the question.

4- An application for leave to appeal under this section shall identify the question of law to be
determined and state the grounds on which it is alleged that leave to appeal should be granted.

5- The Court shall determine an application for leave to appeal under this section without a
hearing unless it appears to the court that a hearing is required.

6- The leave of the court is required for any appeal from a decision of the court under this
section to grant or refuse leave to appeal.

7- On an appeal under this section the court may by order—

(a) confirm the award,

(b) vary the award,

(c) remit the award to the tribunal, in whole or in part, for reconsideration in the light of the
court’s determination, or

(d) set aside the award in whole or in part. The court shall not exercise its power to set aside
an award, in whole or in part, unless it is satisfied that it would be inappropriate to remit
the matters in question to the tribunal for reconsideration.

8- The decision of the court on an appeal under this section shall be treated as a judgment of
the court for the purposes of a further appeal. But no such appeal lies without the leave of
the court which shall not be given unless the court considers that the question is one of
general importance or is one which for some other special reason should be considered by
the Court of Appeal.

R. Lord & S. Salzedo, Guide to the Arbitration Act 1996, Cavendish Publishing, London,

1996, pp 54 — 56.

(1) The 11th Civil Division of the Court of Appeal, 2012/18274, Decision No. 2013/16901.
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	أولاً: إنَّ المُداولَةَ لا تَكونُ إلا إذا تَعدَّد قُضاةُ الحُكْمِ؛
	ثانياً: يَجِبُ أن تَتِمَّ المُداولةُ سِرّاً؛
	ثالثاً: اشتِراكُ جَميعِ القُضاةِ المَعروضِ عَليهمُ النِزاعُ في المُداولَةِ
	رابعاً: إصدارُ القرار

	الفرع الثالث: إصدارُ الحُكْمِ بالإجْماعِ أو بِأَغلبِيَّةِ الآراءِ
	الفرعُ الرابعُ: أنْ يَنصَبَّ الحُكمُ على جَميعِ جَوانبِ النِزاعِ المتَّفقِ بِشأنِهِ على التَحكيمِ
	الفرعُ الخامسُ: أنْ يكونَ موضوعُ النِزاعِ الذي صَدَرَ فيهِ الحُكْمُ منَ المَسائلِ التي يَجــــوزُ التَحكيمُ فيها
	الفرع السادس: يَجِبُ أنْ يَصدُرَ حُكمُ التَحكيمِ وِفقاً لِقواعدِ القانونِ الذي اختارَتْـه الأطْرافُ
	الفرعُ السابعُ: أنْ يَتضَمَّنَ الحُكمُ مَنطوقَهُ
	الفرعُ الثامنُ: يَجبُ أنْ يَكونَ حُكْمُ التَحكيمِ مُسبَّباً

	المَطلَبُ الثاني: الشُروطُ الشَكليَّةُ لِحُكْمِ التَحكيمِ
	الفرعُ الأوَّل: الكِتابَةُ
	الفرعُ الثاني: التَوقيعُ
	الفرعُ الثالِث: بَياناتُ حُكْمِ التَحكيمِ


	المبحثُ الثالثُ
	آثارُ حُكْمِ التَحكيمِ
	المطلبُ الأوَّل: استنفاد وِلايةِ هيئةِ التحكيمِ
	الفرعُ الأوَّل: مبدأُ استِنفادِ وِلايةِ هَيئَةِ التَحْكيمِ وطَبيعةُ مَحَلِّه
	أولاً: فِكرَةُ استنفادِ وِلايةِ هيئَةِ التَحكيمِ
	ثانياً: الأَحكامُ التي تُستَنفِدُ بِها هيئةُ التَحكيمِ وِلايتَها

	الفرعُ الثاني: الأَحكامُ المُشترَكةُ للاستِثناءاتِ الواردةِ على مَبدأِ الاستِنفادِ
	أولاً: الاخِتصاصُ بِنَظَرِ طلَباتِ الاستِثناءاتِ
	ثانياً: وِحدةُ الأحْكامِ المُقرَّرةِ في شكلِ حُكْمِ التَحكيمِ الأَصليِّ وانسِحابُها على الحُكْمِ الصادِرِ بِطلَباتِ الاستثناءاتِ
	ثالثاً: البُطلانُ ما بَينَ حُكْمِ التَحكيمِ والحُكْمِ في طلَباتِ الاستِثناءاتِ على مَبْدأِ الاستنفاد

	الفرعُ الثالثُ: الأَحكامُ الخاصَّةُ بالاستثناءاتِ الواردةِ على مَبْدأِ الاستنفاد
	أولاً: النِطاقُ المَوضوعيُّ للاستِثناءاتِ على مَبْدأِ الاستنفاد
	ثانياً: القَواعدُ الإجرائيَّةُ لِطَلباتِ الاستِثناءاتِ على مَبْدأِ الاستنفاد
	ثالثاً: الأَحكامُ الصادِرةُ في طَلَباتِ الاستثناءاتِ والآثارُ المُترتِّبَةُ عَليها


	المطلب الثاني: حجّيَةُ الأَمْرِ المَقْضيِّ بِهِ
	الفرعُ الأول: الحُجية مِن تَاريخِ صُدورِ حُكمِ التَحكيمِ
	الاتِّجاهُ الأوَّل: صُدورُ حُكْمِ التَحكيمِ يتِمُّ بِمُجرَّدِ النُطْقِ بِه
	الاتِّجاهُ الثاني: صُدورُ حُكْمِ التَحكيمِ يَتِمُّ بِمُجرَّدِ إخبارِ الأطرافِ بِمنْطوقِه
	الاتِّجاهُ الثالثُ: إصدارُ حُكْمِ التَحْكيمِ يتمُّ بِتَسْليمِ نُسخَةِ مُوقَّعةٍ مِنهُ لكلِّ طرَفٍ
	الاتِّجاهُ الرابعُ: إصدارُ حُكْمِ التَحكيمِ يَتمُّ بِتَحريرِهِ والتَوقيعِ عليهِ

	الفرع الثاني: طَبيعةُ حجّيةِ حُكْمِ التَحكيمِ
	الرأيُ الأوّلُ: تَعلُّقُ حجّيةِ حُكمِ التَحكيمِ بالمَصْلحةِ الخاصَّةِ
	الرأيُ الثاني: تَعلُّقُ حجّيةِ حُكْمِ التَحكيمِ بالنِظامِ العامّ

	الفرعُ الثالث: نِطاقُ حجّيةِ حُكْمِ التَحكيمِ
	أولاً: الحجّيةُ لا تَكونُ إلا لِحُكمِ تحكيمٍ قَطْعيٍّ
	أ. أنْ يَتَعلّقَ الأمرُ بحُكْمِ تَحكيمٍ:
	ب. أنْ يَكونَ حُكمُ التَحكيمِ قَطعيّاً:
	ج. الحجّيَةُ تَكونُ لِمنْطوقِ حُكْمِ الَتحْكيم:

	ثانياً: وِحدَةُ الأطْرافِ
	ثالثاً: وِحْدةُ المَوضوعِ وَوِحدةُ السَبَبِ


	المطلبُ الثالث: القُوَّةُ الثُبوتيَّةُ لِحُكْمِ التَحكيمِ
	المطلبُ الرابعُ: القُوَّةُ التَنفيذيَّةُ لِحُكمِ التَحكيمِ
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	الفصل الثاني
	الرَقابةُ القَضائيَّةُ المُباشِرةُ على حُكمِ التَحكيمِ
	"دعوى بُطلانِ أحكامِ التَحكيمِ"
	الفصل الثاني
	الرَقابةُ القَضائيَّةُ المُباشِرةُ على حُكمِ التَحكيمِ
	"دعوى بُطلانِ أحكامِ التَحكيمِ"
	المبحثُ الأوَّل
	ماهيَةُ دَعوى البُطلانِ الأصليَّةِ ضِدَّ حُكْمِ التَحكيمِ
	المطلبُ الأوَّلُ: المَقصودُ بِدَعوى بُطْلانِ حُكْمِ التَحكيمِ وتَحديدُ طَبيعتِها
	المَطلبُ الثاني: مَدى كِفايةِ دَعوى البُطلانِ كَوسيلةٍ وَحيدةٍ لِلرَقابةِ القَضائيَّةِ المُباشِرةِ على أحْكامِ المُحَكِّمين

	المبحثُ الثاني
	أسبابُ بُطلانِ حُكمِ التَحكيمِ
	المطلبُ الأوَّل: أسبابُ بُطْلانِ حُكْمِ التَحكيمِ المُتَعلِّقةُ بالمَصالحِ الخاصَّةِ بأطرافِ الخُصومةِ التَحكيميَّةِ
	الفرعُ الأوَّل: عَدَمُ وُجودِ اتِّفاقِ تَحكيمٍ أو بُطلانُهُ أو سُقوطُهُ بانتِهاءِ مُدَّتِه
	أولاً: عَدَمُ وُجودِ اتِّفاقِ تَحكيمٍ
	ثانياً: بُطلانُ اتِّفاقِ التَحكيمِ (Null and Void)
	ثالثاً: سقوطُ اتِّفاقِ التَحكيمِ بانتِهاءِ مدَّتِه

	الفرعُ الثاني: فقدانُ أو نَقْصُ أهليَّةِ أحَدِ طَرَفَيِ التَحكيمِ
	الفرعُ الثالثُ: إذا تَعذَّرَ على أحَدِ طرفَيِ التَحكيمِ إبداءُ دِفاعِه
	الفرعُ الرابعُ: استِبْعادُ حُكْمِ التَحكيمِ تطبيقَ القانونِ الذي اتَّفقَ الأطرافُ على تَطبيقهِ على موضوعِ النزاعِ
	الفَرْعُ الخامِسُ: تَشْكيلُ هَيْئَةِ التَّحْكِيمِ عَلَى وَجْهٍ مُخالِفٍ لِلْقَانُونِ أَوْ لاتِّفاقِ الطَّرَفَيْن
	الفَرعُ السادِسُ: فَصْلُ حُكْمِ التَحكيمِ في مَسائلَ لا يَشْملُها اتِّفاقُ التحكيمِ أو تَجــــــاوزُهُ لِحُدودِ هذا الاتِّفاقِ
	الفرعُ السابعُ: بُطلانُ حُكْمِ التحكيمِ على نَحوٍ أثَّرَ في مَضمونِهِ أو بُطلانُ إجراءاتِ التَحكيمِ عــلى نَحْوٍ أثَّرَ في الحُكْمِ
	أوَّلاً: مَدْلولُ إجراءاتِ التَحكيمِ في التَحْكيمِ الحرِّ (Ad hoc Arbitration)
	ثانيا: مَدْلولُ إجراءاتِ التَحكيمِ في التَحكيمِ المؤسَّسيِّ (Institutional Arbitration)
	ثالثاً: القانونُ واجِبُ التَطبيقِ على إجراءاتِ التَحْكيمِ
	1- قانونُ الإرادةِ (Choice of Law):
	2. قانونُ مَقرِّ التَحكيمِ (Seat of the Arbitration):

	رابعاً: مَفهومُ الإجراءِ الباطِلِ
	السَبَبُ الأوَّلُ: بُطلانٌ في إجراءاتِ التحكيمِ على نَحوٍ أثرَّ في الحُكمِ
	السَببُ الثاني: بُطلانٌ في بنيانِ الحُكْمِ ذاتِه



	المطلبُ الثاني: أسبابُ البُطلانِ المُتعلِّقةُ بالنِظامِ العامِّ
	نلاحظُ أنّهُ أينَما قرأنا أوْ وَجَّهنا فكرَنا القانونيَّ والموضوعيَّ والإجرائيَّ، إلا وقابلتْنا فكرةُ النظامِ العامِّ، وهذا أمرٌ طبيعي، باعتبارِ أنَّ لكلِّ مجتمعٍ قيمُهُ ومبادِئُهُ وأسُسهُ العليا، اجتماعيةً واقتصاديةً وسياسيةً ودينيةً وأخلاقيةً، ولا ي...
	الاتِّجاهُ الأوَّل: الاجتِهادُ المُتَشدِّد
	الاتِّجاهُ الثاني: الاِجتِهادُ المَرِنُ


	المبحث الثالث
	إجراءاتُ دَعوى بُطلانِ حُكْمِ التَحْكيم
	المَطلَبُ الأوَّل: الصِفةُ والمَصلَحةُ في رَفْعِ دَعوى البُطْلان
	المطلب الثاني: مِيعادُ رفْعِ دعوى بُطلانِ حُكْمِ التَحكيم
	المطلب الثالث: المَحكَمةُ المُختَصَّةُ بِنَظَرِ دعوى البُطلانِ ونِطاقُ سُلطَتِها
	المَطْلبُ الرابِع: تَمَسُّكُ مُدَّعي البُطلانِ بِسبَبِ البُطلانِ أثناءَ خُصومَةِ التَحكيم
	المطلب الخامس: أثَرُ التَنازُلِ عن دَعوى بُطلانِ حُكْمِ التَحكيم
	المَطلَبُ السادِس: أَثَرُ بُطلانِ حُكْمِ التَحكيم
	المطلبُ السابِعُ: مدى إمكانِيَّةِ إعادَةِ الحُكْمِ التَحكيميِّ لِلهيئَة



	006
	الفصل الثالث
	الرقابةُ القَضائيَّةُ غيرُ المُباشرةِ على حُكْمِ التَحكيم
	" تنفيذُ أَحكامِ التَحكيم"
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	الفرعُ الأوَّل: بَياناتُ الطَلَبِ ومُرفَقاتُهُ ورُسومُهُ
	الفرعُ الثاني: مِيعادُ تَقديمِ هذا الطَلَب

	المطلبُ الثالث: أَثَرُ رفعِ دَعوى البُطلانِ على تَنفيذِ حُكْمِ التَحكيمِ
	المطلبُ الرابع: الرقابةُ القضائيَّةُ على حُكمِ التَحكيمِ أثناءَ مَرحَلةِ التَنفيذِ

	المَبحثُ الثاني
	الاعتِرافُ بأَحكامِ التَحكيمِ الأَجنبيَّةِ وتَنفيذُها
	المطلَبُ الأوَّل: تَحديدُ المَقصودِ بِحُكمِ التَحكيمِ الأجنَبيِّ
	الفرعُ الأوَّل: أَنواعُ حُكمِ التَحكيمِ الأجنبيِّ القابلِ للتَنفيذ
	أوّلاً: حُكمُ التَحكيمِ المُنهي لِلخُصومةِ (Final Award)
	ثانياً: حُكمُ التَحكيمِ الجُزئيّ (Partial Award)
	ثالثاً: الأَحكامُ التَمهيدِيَّةُ (Prelimany Awards)
	رابعاً: حُكْمُ التَحكيمِ الاتِّفاقيِّ (Consent Award)
	خامساً: حُكمُ التَحكيمِ الإِضافيُّ (Additional Award)
	سادساً: حُكمُ التَحكيمِ الغِيابيّ (Default Award)
	سابعاً: الحُكْمُ بالمَصاريفِ والأتْعابِ (Award on Costs)

	الفرعُ الثاني: مَعاييرُ وَصْفِ حُكْمِ التَحكيمِ بالأَجنبيِّ
	أوّلاً: المِعيارُ الجُغرافيُّ (المِعيارُ الإِقليميُّ)
	ثانياً: المِعْيارُ القانونيُّ (المِعيارُ الوَظيفيُّ)

	الفرعُ الثالث: النَتائجُ المُتَرتِّبةُ على وَصفِ حُكمِ التَحكيمِ بالأَجنبيِّ
	أولاً: الأثارُ القانونيَّةُ لِوَصفِ حُكمِ التَحكيمِ بالأجنَبيِّ
	القانونُ واجبُ التطبيقِ:

	ثانياً: منْ حيثُ سلطةُ القاضي الأردنيّ إزاءَ حكمِ التَحكيمِ
	سلطةُ القاضي الأردنيِّ في تقديرِ صِحَّة الحكمِ ومدى إمكانيَّةِ تَنفيذِه:



	المطلبُ الثاني: شروطُ وإجراءاتُ الاعترافِ بِحُكمِ التحكيمِ الأجنبيِّ وتَنفيذِه
	الفرعُ الأوَّل: شروطُ الاعترافِ بِحُكمِ التحكيمِ الأجنبيِّ وتَنفيذِه في الأردنِّ
	الفَرعُ الثاني: إِجْراءاتُ تَنْفيذِ حُكْمِ التَّحْكِيمِ الأَجْنَبيِّ بِمُوجِبِ قَانُونِ تَنْفيذِ الأَحْكــامِ الأَجْنَبيَّةِ واتِّفاقيَّةِ نِيُويُورْكْ وَتَطْبيقاتِها فِي الاجْتِهادِ القَضائيِّ الأُرْدُنّيِّ
	إِجْراءاتُ تَنْفيذِ حُكْمِ التَّحْكِيمِ الأَجْنَبيِّ:
	الجِهَةُ المُخْتَصَّةُ بِالنَّظَرِ فِي طَلَبِ تَنْفيذِ حُكْمِ التَّحْكِيمِ الأَجْنَبيِّ:



	المطلبُ الثالث: موانعُ الاعترافِ بِحُكمِ التحكيمِ الأجنبيِّ وتنفيذِه
	الفرعُ الأوَّل: الموانعُ العامَّةُ في القوانينِ الوطنيَّةِ لتنفيذِ أحكامِ التحكيمِ الأجنبيَّة
	أَوَّلاً: تَعارُضُ حُكْمِ التَّحْكِيمِ مَعَ حُكْمٍ قَضائيٍّ تَمَّ صُدورُهُ عَنْ طَريقِ القَضاءِ الوَطَنيِّ
	ثانياً: مخالفةُ حُكمِ التحكيمِ للنظامِ العامِّ والآدابِ العامّةِ في دولةِ التنفيذِ
	ثَالِثًا: أَنْ يَكونَ حُكْمُ التَّحْكِيمِ غَيْرَ وارِدٍ عَلَى مَسْأَلَةٍ مِنَ المَسائِلِ المَحْظورِ التَّحْكِيمُ فِيهَا فِي دَوْلَةِ التَّنْفيذِ
	رابعاً: مبدأُ المعاملةِ بالمثلِ

	الفرعُ الثاني: موانعُ التنفيذِ وفقاً لاتفاقيَّةِ نيويورك
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